

## **Newsletter der Gemeinde Schaan**

### **1. Dezember 2022**

#### **Aktionsplan als Leitplanke auf dem Weg zum Label «Kinderfreundliche Gemeinde»**

Im Jahr 2020 hat der Gemeinderat beschlossen, in Schaan eine Standortbestimmung zur Erlangung des UNICEF-Labels «Kinderfreundliche Gemeinde» durchzuführen. Das Resultat fiel insgesamt sehr positiv aus. Die Gemeinde setzt sich bereits heute in vielen Bereichen vorbildlich für die junge Generation ein. Dennoch kristallisierten sich bei der Standortbestimmung einige Handlungsfelder mit Verbesserungspotenzial heraus – vor allem beim Einbezug von Kindern und Jugendlichen auf Politik- und Verwaltungsebene.

In der Folge hat der Gemeinderat im Mai 2021 den Beschluss gefasst, dass Schaan das Label «Kinderfreundliche Gemeinde» anvisieren soll. In einem ersten Schritt wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern von Gemeinderat, Kommissionen, Schulrat, Schule, Verwaltung und Offener Jugendarbeit. Sie hat mit Unterstützung des externen Partners infoklick.ch mittlerweile bereits zwei Partizipationsveranstaltungen für Kinder umgesetzt: die Kinderkonferenz und den Mitwirkungstag. Die dabei entwickelten Projekte stehen kurz vor der Umsetzung.

Als nächsten Meilenstein auf dem Weg zum Label hat die Arbeitsgruppe dem Gemeinderat nun den Aktionsplan 2023 bis 2026 vorgelegt. Dieser fokussiert insbesondere auf den vermehrten Einbezug der jungen Generation auf Politik- und Verwaltungsebene. Neun konkrete Massnahmen sollen in den nächsten vier Jahren umgesetzt werden:

1. Die gemeindeinternen Strukturen zur Organisation von Kinder-, Jugend- und Familienfragen werden optimiert.
2. Es wird eine Koordinations- und Kontaktstelle für Kinder-, Jugend- und Familienfragen geschaffen.
3. Politik und Verwaltung informieren Kinder und Jugendliche in altersgerechter Sprache und über geeignete Kommunikationswege.
4. Die Partizipation von Kindern und Jugendlichen wird ermöglicht und gefördert. Dabei werden bei entsprechenden Anlässen und Projekten alternierend im jährlichen Wechsel die Kinder und die Jugendlichen berücksichtigt.
5. Das Kindermitwirkungsprojekt «Sportburg/Trampolinpark», das an den Partizipationsanlässen im Frühjahr/Sommer 2022 entwickelt worden ist, wird umgesetzt.
6. Das Kindermitwirkungsprojekt «Lasertag», das an den Partizipationsanlässen im Frühjahr/Sommer 2022 entwickelt worden ist, wird umgesetzt.
7. Der politischen Bildung wird bereits im Primarschulalter Gewicht beigemessen.
8. Kinder und Jugendliche werden bei der Gestaltung der Schaaner Infrastruktur – wie beispielsweise bei Spielplätzen – miteinbezogen.
9. Das Thema «Sichere Schulwege» wird mit neuen baulichen Massnahmen und Aktionen weiter vorangetrieben.

Der Gemeinderat hat den vorliegenden Aktionsplan «Kinderfreundliche Gemeinde» für die Jahre 2023 bis 2026 genehmigt. Als nächster Schritt steht Ende Januar 2023 die externe Evaluation an.

### **Schaaner Social Media-Adventskalender**

In Kooperation mit der IG Schaan hat die Gemeinde einen Social Media-Adventskalender auf die Beine gestellt. Vom 1. bis 24. Dezember gibt es auf dem Facebook-Account «Gemeinde Schaan» und dem Instagram-Account «meinschaan» täglich tolle Angebote und Aktionen zu entdecken. Das Motto heisst: Reinschauen, profitieren und sich freuen! Wir wünschen allen eine schöne und besinnliche Adventszeit.

Schaan, 1. Dezember 2022

Gemeindevorsteher Daniel Hilti